

大松

至誠 剛健 協同

香美町立香住小学校 学校だより
(令和4年6月1日号) No. 43



3年生が町たんけん

5月2日(月)、3年生が町たんけんに出かけるということで私も帯同させていただきました。香住小学校を出発してからまずは警察署付近を經由してしおかぜ香苑へ。香住海岸からの爽やかな潮風に吹かれた後、産業道路沿いの商店前にてお仕事の様子を少し見学。そこで従業員の方々に優しく声をかけていただきました。その後は、七日市交差点まで歩いた後、そこを左折して学校に帰ってくるという短い散策。とは言っても、集団で動くということや地域の方と触れ合うことは子どもたちにとって貴重な経験となったはずです。



避難訓練と引き渡し訓練

5月2日(月)、地震を想定した避難訓練を実施しました。どの児童も真剣に訓練に臨んでくれて良い訓練となりました。避難の時間もたいへん速かったです。私からは、「大雨や大雪は天気予報のおかげであらかじめ予想がつかますが、地震はいつ起きるか誰にも予想ができません」と話をさせていただきました。

その後は多くの保護者の皆様にご参加いただき、引き渡し訓練をさせていただきました。ご協力ありがとうございました。



授業参観とPTA総会

5月12日(木)、13日(金)と2日間に分けて授業参観を実施しました。コロナ禍ということで地区割をさせていただきましたが、ご理解とご協力、まことにありがとうございました。各児童は保護者の皆様の前ということで、やはりいつもよりも張り切って授業を受けていたように感じました。よく手が挙がっていました。

また、13日(金)にはPTA総会が実施され、今年度の活動の方向性が決まったようです。1年間よろしくお願ひします。



ペア遠足

5月16日(月)、17日(火)、19日(木)と3日間に分けてペア遠足を実施しました。“遠足”と言っても、しおかぜ香苑での異学年遊びなのですが、これがたいへん楽しい、楽しい。上級生が下級生を上手にリードしていろいろな遊びを展開していきます。リレーをしている集団があれば、鬼ごっこをしている集団があります。野球をしている



集団があれば、サッカーやドッジボールをしている集団があります。縄跳びをしている集団があれば、“だるまさんが転んだ”をしている集団があります。あれだけ広いおかげ香苑が狭く感じるほどあちらこちらに遊びの輪が広がっていました。とかくゲーム漬けになっているとよく言われる現代の子どもたちですが、外で思い切り遊ぶことを欲する姿は昔も今も変わらないように感じました。また、お金をかける遠足も良いものですが、お金のかからない近隣の遠足もなかなか良いものであると思います。



鮎の放流

5月23日(月)、矢田川漁業協同組合様、県立香住高等学校様にお力添えをいただき、3年生が鮎の放流事業に参加させていただきました。当日は好天にも恵まれ、絶好の“鮎の放流日和”となり、子どもたちは実に楽しそうに鮎の放流を行っていました。今回放流した鮎は香住高校の生徒さんが愛情込めて育てあげたものということで、高校生の皆さんも充実した表情をしているように感じました。矢田川は京阪神からも多くの釣り人が訪れる清流です。「川を汚さないようにしなくてはいけない。」という児童の言葉が嬉しかったです。



クリーンパーク北但見学

5月23日(月)は4年1組が、27日(金)は4年2組が豊岡市竹野町にあるクリーンパーク北但を見学しました。東京ドーム7個分の広さの敷地内にある東京ドーム1個分の大きさを誇るこの施設は単なるごみ処理施設であるだけでなく、リサイクル施設、発電所、環境学習施設、災害避難所というさまざまな顔を持ち、その説明に子どもたちは驚いていました。また、機械だけではなく、ひとつひとつ手作業で進められているリサイクルの工程を見るにつけ、そこにプロの技を感じた児童も多かったようです。私自身は南但在住にてこの施設を訪れるのは今回が初めてであり、このような施設が但馬にあることを誇らしく思いました。



令和4年度全国学力・学習状況調査

《国語の問題より》 次の傍線部を漢字でていねいに書きましょう。

- ① 南さんは、みんなにそうじ道具の正しい使い方を知ってほしいという思いをもち、正しく使うことができる学級の様子をア ろくがして、各学級にしようかいしたそうです。 答え：録画「録」4年生・「画」2年生
- ② そして、当番の日に水やりをするだけで、南さんのように、みんなのために新たな活動を提案できなかつたことをイ はんせいしました。 答え：反省「反」3年生・「省」4年生
- ③ 運動が苦手な人もウ したしむことができるように、ルールや道具をくふうした、おに遊びやボールゲームを各学級にしようかいしたいです。 答え：親「親」2年生